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■李嘉馨對在福建中醫藥
大學的大學生活充滿了期
待。 本報福建傳真

赴閩求學尋 夢
熱衷中醫駐顏術 立志開辦美容院

粵西江航道升級工程料本月動工

「相比別的港生，我的普通話很標
準吧。」在廣東深圳待了很長時間，
李嘉馨對自己普通話很有自信，這讓
她在福州可謂如魚得水。得益於此，
再加上長相靚麗，李嘉馨在學校的社
團中逐漸展露風采。她被選入學院的
禮儀隊，穿着旗袍去參加迎新活動，
給人留下美好的印象，也因此還結識
了不少內地的朋友，經常一起出外
玩。

如今閩港兩地交通便利，李嘉
馨每逢佳節便能快速抵家。在兩
地生活學習的過程中，她最愛的
還是旅遊逛街，「學校這裡離福
州市區很遠，要去大商場購物、
吃美食、看電影，出去起碼要一
個小時」。
不過，李嘉馨很期待三年後，

因為到時便會到福州市區的老校
區去，「想購物，想玩，都更容
易搞定」。

入選禮儀隊
社交如魚得水

幼時的李嘉馨就喜歡幫母親按摩，力道不錯，母親還想過讓
她去學推拿。興趣是最好的老師。隨着年齡的增長，李嘉

馨開始會打扮，會逛街買些護膚品、化妝品等等，越來越熱衷
於美容的她，開始想要鑽研與學習更多的相關知識。
「我想學中醫美容，內地只有福建這所學校剛好有這項專

業。」今年剛滿20歲的李嘉馨，花樣年華已有「危機意識」:
「學會美容便不容易變老啊，你想一下，我到了40歲卻沒有皺
紋，那時候該有多開心。」

報校外課程提早實習
李嘉馨就讀福建中醫藥大學的針灸推拿學中醫美容班，雖然
今年剛上大一，但卻早早做好自己的人生規劃。「來到這所學
校，一開始都是在學理論，較少接觸實踐內容。」
按照課程設置，專業實踐技能安排在五年學習過程的後半程
進行，李嘉馨卻已經報名參加了一些培訓課程。
福建中醫藥大學內有一個養生館，教授美容護理手法、刮

痧、精油開背等技術。知曉這個訊息後，李嘉馨便立即報名，
並成功通過面試選拔。
她上手很快，不過第一次去學精油開背的經歷，至今令她印
象深刻，「需要很大力氣，當時累到整隻手都沒有知覺，兩三
天才恢復過來，不過我很快就掌握了技巧。」她滿意地說道。

計劃打工儲客源
「打算工作兩年，了解市場的需求，還有美容院的運作，攢
一些客源就跳槽或自己開一家美容院。」李嘉馨自己也反覆強
調，夢想是說的容易，但是總有很多意外的。她也清楚，學美
容這條路必定是艱辛的，畢竟是中醫美容，學的就不止是美容
的手法這麼單方面了，還要結合針灸等中醫理論。
「學醫很麻煩，總之，學醫就是一條『不歸路』。」李嘉馨

開玩笑地說，因為需要投入五年時間的醫學課業不同於普通的
學科，需要嚴謹和非常努力地學習。「現在感覺成績和手法還
不那麼理想，但我相信以後這些都不是問題。」

水土不服戰「痘」不止
「福州一點都不養人，長痘痘就沒有停過。」李嘉馨如此抱

怨道。雖然福州的環境優美，但因水土不服，李嘉馨還不太習
慣。她喜歡偏鹹的食物，擔心上火長痘，許多美食只能望之卻
步，不過學校食堂的飯菜倒是非常合她胃口。
至於將來是在香港或內地工作，李嘉馨覺得無所謂，不過她
對將來很有期待，她說，「畢竟現在大家都愛漂亮，很關注美
容，就看那時候哪邊發展好就去哪邊。而且我現在需要專注於
學習和汲取經驗。」

長髮過肩長髮過肩，，身着咖啡色外衣的李嘉馨站在過道上身着咖啡色外衣的李嘉馨站在過道上，，彷彿嫻靜彷彿嫻靜

的鄰家女孩的鄰家女孩。。幾番交談下來幾番交談下來，，就發現原來真實的她就發現原來真實的她，，是一個性是一個性

格活潑開朗格活潑開朗，，愛開玩笑愛開玩笑、、愛旅遊愛旅遊、、愛生活的一個小女生愛生活的一個小女生。。港女港女

李嘉馨青春無悔李嘉馨青春無悔，，憑着興趣憑着興趣，，獨自北上福建中醫藥大學就讀獨自北上福建中醫藥大學就讀，，

因為她懷着美麗的夢想因為她懷着美麗的夢想——創立一家屬於自己的美容院創立一家屬於自己的美容院。。
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■李嘉馨(前)的理想是開美容院。 本報福建傳真

香港文匯報訊（記者 古寧 廣州報道）西江航道
廣東段擴能升級整治工程有新進展。西江（安徽界
首至廣東肇慶）航道擴能升級工程環評日前已經被
廣東省環保廳受理，正在進行審批前公示。該工程
投資約14.4億人民幣，計劃3年內將界首至肇慶171
公里航道打造成內河I級航道。雲浮市市長卓志強透
露，該工程目前已進入設計階段，計劃本月開工，
預計2017年年底建成。改造工程完成後，3,000噸級
船舶可從這個廣東內河第一大港直達香港。

3000噸級船舶可直達香港
西江航運幹線是溝通珠江水系上、中、下游地區
最重要的水上運輸大動脈，上通西南下聯港澳，是
湘桂、黔桂、洛湛等鐵路煤炭、礦石等大宗貨物的
轉運通道，已成為廣東沿江經濟帶大宗貨物進出主

要運輸通道。作為國家高等級航道佈局「兩橫一縱
兩網」中的「一橫」，規劃等級為一級航道（3,000
噸級）。據悉，到「十二五」期末，西江航運幹線
廣西段將基本達到通航3,000噸級航道標準。
雲浮新港船務有限公司總經理朱文勝說，目前雲

浮已是全球石材的聚集地之一，來自阿富汗、印
度、巴基斯坦等全球的石材匯聚於此。同時，相關
產品也發往全球。由於水運相對陸路運輸更便宜，
水運成本僅為陸路運輸的三分之一左右，西江航運
的優勢也凸顯出來。雲浮新港是周邊香港、廣州等
大港的補給港，目前港口已可直達香港，再轉往全
球。
雲浮相關部門則透露，隨着相關整治工程的完

成，還將「十三五」推動西江航道雲浮段5,000噸級
航道的改造。

香港文匯報訊（記者 李昌鴻 深圳報道）
香江金融中心前海展示館新聞發佈會暨粵港
澳金融論壇日前在深圳前海舉行，香江集團
將向入駐前海的海內外客戶推薦香江金融中
心。據香江集團董事長助理劉勝透露，香江
金融中心將於今年底交付使用，這也是前海
首個交付使用的寫字樓，屆時將會吸引許多
金融企業進駐。

入駐企業可享配套服務
在出讓土地時，前海管理局即要求香江金
融中心項目建築安裝成本不得低於15,000元
人民幣/平米，達到內地頂級寫字樓標準，業
主及入駐企業均可享受與前海地位相配套的
硬件設施及服務。
前海香江金融中心竣工後，香江金融總部
將率先入駐。該中心樓高32層，1至6層為金
融專屬商業，8至32層為商務辦公。香江集團
將整合集團內部龐大的多元產業資源以及銀
行、保險、電商等外部戰略合作夥伴資源，
讓產業、金融有機融合，從而推動行業和地
區經濟發展。據悉，進駐香江金融中心的企

業將共享香港金融平台產業基金投資、小額
貸款、融資租賃和併購重組顧問等金融服務。
劉勝稱，除了作為總部的前海香江金融中心
外，香江金融集團還在廣州南沙、珠海橫琴兩
地打造全新的區域金融服務平台；未來，隨着
自貿區的擴容，更會在北京、上海、天津、成
都等地佈局。

香港文匯報訊（記者 路艷寧 貴陽報道）香
港特區政府駐成都經濟貿易辦事處設立入境事
務組後，目前首次赴貴州與傳媒見面，呼籲包
括貴州在內的西部優秀人才參與「優才計
劃」，並能赴港定居，提升香港人才競爭力。
香港「優秀人才入境計劃」於2006年啟動，

近兩年平均每年有300餘人成功赴港定居。此
前，成都經貿辦主任劉錦泉透露，技術型人才
會更容易通過入境處的審核。
據介紹，任何行業的高技術人才或優秀人才

均可根據該計劃申請赴港居住，並且無須在申請
時已獲得聘用。此計劃在全球的年度配額為
1,000人，申請人須選擇兩套計分制度中的其中
一套通過評核，包括綜合計分制（得分範疇為年
齡、學歷/專業資格、工作經驗、語文能力等）
或成就計分制（擁有傑出成就的申請人，如奧運
獎牌得主、著名音樂家等）。
成都經貿辦是繼駐京辦和駐粵辦後，設有入

境處的第三個香港特別行政區駐內地辦事處，
主要工作是為身處成都辦服務範圍之內，包括
四川、貴州、陝西、青海四省以及西藏自治
區、重慶市的港人提供協助，協助宣傳、推廣
內地居民有關的入境計劃和安排。

港冀吸納西部優才前海首個寫字樓今年底交付使用

香港文匯報訊（記者 白林淼溫州報道）香
港特區政府近日在浙江溫州舉行為期5天的巡
展。此前，該巡展已在山東濟南和青島、安徽
合肥和蕪湖、江蘇常州和南通及浙江紹興等7
個城市舉辦，溫州為該展最後一站。
以「同根同心、共創雙贏」為主題的2014香

港巡迴展覽，目的是讓溫州及浙江民眾更加了
解香港，促進兩地合作夥伴關係。
據悉，香港一直來是溫州外資主要來源地。

2013年，溫州新批香港投資項目21個，佔外資
項目總數的46.7%；合同外資4.05億美元，佔
外資總數的67.8%。香港也是浙江企業的重要
投資目的地，截至2013年底，浙江赴香港投資
的企業超過1,100家，投資總額約83億美元。
截至2014年9月底，赴港上市的浙江企業有39
家，市值達2,075億港元。

香港文匯報訊（記
者 路艷寧，通訊員
向芳芳、張輝偉、左
俊芳 貴州報道）香港
「護眼關懷」志願者
團隊一行近日來到貴
州盛華職業學院義
診，為全校共 230餘
名師生開展為期3天的
視力檢查。
「護眼關懷」視力

檢查的項目包括視明度、瞳距、視力是否升高、視光、眼壓、視網膜，以
及額距。志願者將對貴州盛華職業學院的學生進行視力篩查，並從中選取
需要佩戴眼鏡的學生，給他們免費配置眼鏡。將於2月中旬前把眼鏡配好，
並寄達學生手上，作為送給同學們的禮物。據悉，本次活動將提供200餘副
免費的眼鏡。
盲生陶福說：「我先天瞳孔發育不好，沒有光感，現在視網膜和視神經

已經全部退化了；但我想去植物園，我想感受春天，想摸摸小花小草，還
想知道顏色。」學生們對團隊的到來充滿感激。
「護眼關懷」志願者團隊是一個專門進行視力檢查的醫生團隊，成立於

2007年，目前已有隊員100餘人，每年往內地學校進行1至2次義診，主要
是為青少年進行視力檢查。目前內地共有4億多近視患者，近視患者每年以
8%的速度增長，居世界第一位，其中青少年是近視發病的「重災區」。

港「護眼關懷」團隊赴黔義診

2014香港巡迴展溫州落幕

■■義工義工（（左左））給盲生檢查視力給盲生檢查視力。。 本報貴州傳真本報貴州傳真

■前海的發展正在提速，人氣也越來越旺。
資料圖片

■■雲浮新港目前貨櫃吞吐量雲浮新港目前貨櫃吞吐量
已超已超1010萬標箱萬標箱。。 古寧古寧 攝攝

美美靚港港女女

■■中醫艾灸中醫艾灸。。 網絡圖片網絡圖片


